



JOURNAL BI-MENSUEL

publié par les Usines L. MARBOT et Cie, S. A., Neuvic-sur-Isle (Dordogne).

Sans initiatives et sans efforts

PAS DE PROGRES POSSIBLE

# "SENCO F" 1961

En juin dernier, nous avions le plaisir d'accueillir vingt-deux techniciens internationaux de la chaussure, faisant partie de « Prodo L » 1961. Or, nous qui n'attendions que de venir de recevoir vingt-et-un professionnels de la vente re-présentant divers pays :

MM. J. Blazek, Algérie; H. Bucher, Congo; C. Cadet, Gabon; A. Dandine, France; L. Dann, France;

importants centres de nos approvisionnements, des modèles, ainsi que des échantillons de matières



Entourant M. Levasseur, les participants posent devant l'objectif entre les bâtiments du « 400 »...

ce : M. Elabou, Maroc; P. Jacobs, Belgique; Y. Juras, Algérie; A. Lallemand, Sénégal; G. Lavaur, France; R. Maire, France; G. Malles, Maroc; J. Marrao, Congo; J. Martin, France; A. Van Den Eynde, Belgique; L. Zozca, France, conduits par M. J. Sico, responsable du groupe, auquel s'étaient joints les participants neuvicois G. Chamineau et G. Guy, qui les avaient accueillis à la veille de leur départ.

Le lundi 28, un car affecté à leur intention les déposait dans la cour de l'Entreprise et, aussitôt, ils étaient introduits dans la salle de formation des piqueuses, artistiquement aménagée pour la circonstance. En effet, dans un magnifique décor, des graphiques, des tableaux, une mappemonde, une carte de France, la première situant les principaux points de nos exportations, la seconde indiquant les plus

premières que nous utilisons dans différents productions parmi des plants, les vertes, traduisaient éloquentement la nature de nos activités.

## L'esprit d'initiative

« Il y a des gens, a dit Turso, qui ne veulent pas marcher de peur de se casser les jambes ». Mais s'ils ne marchent pas, c'est comme s'ils n'avaient pas de jambes. Il y a aussi des gens - et ils sont nombreux - qui ne veulent pas prendre d'initiatives de peur de ne pas réussir. S'ils ne prennent pas d'initiatives, c'est donc comme s'ils ne disposaient pas d'esprit d'initiative.

L'initiative est indispensable dans la vie journalière. Elle l'est d'abord dans la famille pour équilibrer le budget, pour prévoir, pour dévier les enfants dans des conditions rationnelles. Chaque action du père ou de la mère qui fait le premier pas après avoir bien pesé le pour et le contre, bien réfléchi, aura toujours une heureuse répercussion dans le marche de la petite communauté.

N'en est-il pas de même dans notre grande famille ? Trop d'entre nous sont enclins à croire que seuls les responsables des divers départements doivent prendre des initiatives que leurs subordonnés n'auront qu'à suivre à la lettre. Evidemment, les responsables sont les premiers à devoir entreprendre spontanément, à passer à l'action; ils ont pour eux, au moins, l'expérience de leurs tentatives, mais même dans l'incertitude du succès complet, il faut qu'ils prennent des initiatives, car les travailleurs dont ils ont la confiance deviendront routiniers au lieu de bénéficier de nouvelles méthodes.

Par ailleurs, ne pensez-vous pas que votre chef accepterait avec plaisir toutes vos idées susceptibles d'améliorer la qualité des installations ou autres. Après examen approfondi, suite leur serait donnée si elles étaient valables. Bien des choses importantes peuvent échapper à votre contremaître; si vous avez en aperçu, n'est-il pas de votre devoir de l'en avertir, avant même que l'intérêt général ? Si vous n'osez pas commenter verbalement un projet que vous avez en tête, rappelez-vous que la boîte à suggestions devant laquelle vous passez plusieurs fois par jour vous « tend les bras ». Décrivez dans un formulaire dans lequel vous expliquerez le plus clairement possible, avec soin à l'appui si c'est nécessaire, ce que vous envisagez.

(Voir la suite en 3<sup>e</sup> page)

## De l'importance de la Collection

La collection dont nous vous avons brièvement entretenus dans notre précédent numéro, est enfin

C'est le résultat d'un travail d'équipe dont la réalisation revient aux services de création, d'achat, de



Di-dessus, il est procédé à l'établissement des prix de revient sous les directives de M. Levasseur

Di-dessus, les modèles sont classés et étiquetés

termine, et a demandé, comme les précédentes - sinon plus - bien des efforts, bien des études, et surtout beaucoup de persévérance de la part de ceux qui étaient chargés de l'élaborer.

La collection - cet ensemble de modèles que nous proposons à nos clients pour une période déterminée - est l'élément le plus important de la vente et conditionne par conséquent pour une large part la poursuite de nos activités.

prescription, de prix de revient, de vente et, contrairement à ce que certains pensent, comme on le voit, n'est pas l'unique objet du modèle.

Elle tient compte, nul ne l'ignore, des aspirations de la mode et nécessite donc de nombreux modèles dont la variété, tant dans leur conception que dans les formes et les coloris, sont susceptibles de plaire.

Elle demande aux services intéressés un travail d'ensemble homogène, objectif, l'échange constant de points de vue et bien entendu des consultations du marché de la chaussure.

## Revenons à l'Atelier "455"

Un technicien de la chaussure dont les connaissances en la matière sont autorité, venu nous rendre visite ce temps derniers, ne nous cacha pas son admiration pour le convoyeur « 455 ».

Nous ne reviendrons pas sur cet aspect pratique. Disons seulement que l'ordre, la netteté et l'esthétique s'en dégagent dès le premier coup d'œil.

De l'ordre, bien sûr, il y en a autant dans tous les autres convoyeurs, mais là il paraît plus marquant, précisément à cause de la netteté qui se détache de toute chose. Et cette netteté provient de ce nouvel organe de production.

Quant à l'esthétique qui le découvre dans la disposition de courroies ou d'engrenages peints en rouge et par ses chausseries bien disposées dans les chariots qui semblent faire du « sur-place » tant leur circuit est doux et gracieux; on ne s'aperçoit d'ailleurs qu'ils sont animés de mouvement qu'en s'arrêtant quelques instants pour les observer.

Les ateliers d'enfants qui supportent leurs étages à l'heure actuelle, sont montés ou bas, aux teintes variées, et sont façonnés délicatement par des opérateurs, tous en blouse blanche. Cette fabrication « enfantine » que nous voudrions développer, s'accroîtrait mal, en effet, de vêtements sombres sur lesquels les souillures éventuelles ne paraîtraient pas.



Di-dessus, une perspective de l'atelier

Di-dessus, l'équipe de « 455 » et son chef

« On remarque à l'extrême-droite

Di-dessus, le nouveau convoyeur

Di-dessus, le nouveau convoyeur

tecteurs de courroies ou d'engrenages peints en rouge et par ses chausseries bien disposées dans les chariots qui semblent faire du « sur-place » tant leur circuit est doux et gracieux; on ne s'aperçoit d'ailleurs qu'ils sont animés de mouvement qu'en s'arrêtant quelques instants pour les observer.

Les ateliers d'enfants qui supportent leurs étages à l'heure actuelle, sont montés ou bas, aux teintes variées, et sont façonnés délicatement par des opérateurs, tous en blouse blanche. Cette fabrication « enfantine » que nous voudrions développer, s'accroîtrait mal, en effet, de vêtements sombres sur lesquels les souillures éventuelles ne paraîtraient pas.

Quant à l'esthétique qui le découvre dans la disposition de courroies ou d'engrenages peints en rouge et par ses chausseries bien disposées dans les chariots qui semblent faire du « sur-place » tant leur circuit est doux et gracieux; on ne s'aperçoit d'ailleurs qu'ils sont animés de mouvement qu'en s'arrêtant quelques instants pour les observer.

Les ateliers d'enfants qui supportent leurs étages à l'heure actuelle, sont montés ou bas, aux teintes variées, et sont façonnés délicatement par des opérateurs, tous en blouse blanche. Cette fabrication « enfantine » que nous voudrions développer, s'accroîtrait mal, en effet, de vêtements sombres sur lesquels les souillures éventuelles ne paraîtraient pas.



Di-dessus, l'équipe de « 455 » et son chef

« On remarque à l'extrême-droite

Di-dessus, le nouveau convoyeur

Di-dessus, le nouveau convoyeur

La collection nous force à progresser, et qui dit progrès, dit aussi succès. Aussi, ne faut-il pas trouver surprenant que, pendant son exécution, elle rende bien des visages soucieux, absorbés, lorsqu'il s'agit de confectionner des modèles dont les matières s'avèrent rétives de prime abord, demandant plusieurs essais avant leur emploi ferme. Elle est un mélange d'avis, de suggestions

« Voir la suite en 3<sup>e</sup> page

## Dans notre vie professionnelle

### le caractère ne joue-t-il pas un grand rôle ?

La volonté, qui est la faculté de se déterminer à certains actes, est un des éléments essentiels du caractère.

On entend par « caractère » au sens moral et social du mot, une volonté entièrement façonnée, et façonnée par soi. Vouloir, c'est « juger pour agir », ou se retenir d'agir, ou encore choisir pour agir.

On peut vouloir fortement ou mollement, avec promptitude ou lenteur, être décidé ou irrésolu, persévérer ou incertain; la volonté peut être dispersée ou unifiée.

Or, parmi les points considérés comme importants chez les jeunes apprentis, la volonté passe, avec l'honnêteté, au premier plan dans l'échelle des qualités requises.

Dans l'ensemble, il s'en trouvera certainement quelques-uns qui possèdent de la volonté.

D'autre part, il y a deux formes de volonté: celle qui est active et qui combat, contre chez les combattifs, les énergiques, les entrepreneurs, les extravertis; et celle qui est passive, c'est-à-dire orientée vers la résistance seulement, et qui se voit chez les entés, les contrariants, les « butés », les obstinés, les intro-versés, lesquels ne sont pas toujours de grands actifs.

Certains hommes concentrent toute leur volonté à se contrôler, à se dominer, au détriment de l'activité. Souvent on trouve chez ces disciples une persévérance, un acharnement, une routine qui compensent une activité de petite envergure.

Chez d'autres, par contre, on rencontre un tonus vital beaucoup plus marqué, mais qui peut être également plus impulsif, plus inégal, et peut présenter des inconvénients s'il n'est pas guidé, canalisé vers but à atteindre. Mais quand on rencontre cette forme de volonté active et bien dirigée, on se trouve en présence d'un élément de premier ordre si, par ailleurs, le reste du caractère ne dénote pas de graves défauts.

Le volontaire actif étant, en général, plus adaptable que le volontaire passif, il réussira mieux que celui qui s'obstinera à choisir, par exemple dans le cas de la vente, ses propres arguments et non ceux qui s'adaptent spécialement au client devant lequel il se trouve, ou qui se présentent systématiquement à un moment inopportun.

Le caractère, on le voit, joue un grand rôle dans notre vie professionnelle et de ce sujet, Napoléon a dit que le caractère est une intelligence vaut mieux que l'intelligence sans caractère.

« Voir la suite en 3<sup>e</sup> page

« Voir la suite en 3<sup>e</sup> page

« Voir la suite en 3<sup>e</sup> page





# Sports de l'été

## La section de football ouvre la saison par une victoire

L'Union Sportive Neuvicaine, ouvert officiellement la saison 1961-1962, le dimanche 27 août 1961, en recevant au Stade de Plainais, l'équipe première de Romazières (Charente) et les formations premières et cadets des Mauloux.

Malgré les diverses fêtes locales qui se déroulaient aux environs, et une chaleur can-



calaire, un public assez nombreux a assisté à cette journée de reprise.

En lever de rideau, l'équipe première des Mauloux affronta un match des plus intéressants disposé de la réserve neuvicaine par deux buts à zéro.

La deuxième rencontre, qui opposait les formations premières de Romazières et Neuvic, s'est terminée par une large victoire des riviérains de l'Isle, sur le score de sept buts à un, mais il faut souligner, que plusieurs joueurs opérèrent dans l'équipe charentaise.

Malgré la chaleur et un terrain très sec, le football pratiqué fut dans l'ensemble, d'assez bonne qualité, et Jomaris (deux buts), Alexis Pomaris (deux buts) et Michel Desmartin (deux buts) ont démontré au cours de cette rencontre, qu'ils seraient les hommes de base de l'équipe neuvicaine. Nous avons remarqué également la bonne condition physique de Barroux, Bourdon, Weinscher, Lagarde, etc., et bien que l'on ne puisse pas encore se faire une opinion exacte sur les possibilités et le rendement de onze neuvicains, cette partie laisse bien augurer de l'avenir et nous pouvons avancer, que les équipiers de Bangrats, devraient, cette année, se comporter très hono-

rablement dans le championnat de promotion honneur.

En baisse de niveau, les cadets des Mauloux ont infligé une sévère défaite aux cadets neuvicains.

Parmi ces derniers, nous avons remarqué les grandes qualités de Jean-Louis Brettein, Kiki Lehoucq, Weisselinger, Morlet et Paris.

Nous sommes certains, que lorsque les conseils de M. Eufant, qui se dévoue inlassablement, auront été mis en pratique, l'U.S. Neuvicaine possèdera une équipe cadets, qui fera parler d'elle.

Dans quelques semaines, se vous attendez pas sur une défaite, soyez assidus aux entraînements, écoutez les conseils judicieux qui vous sont donnés, et de nombreux succès viendront récompenser vos efforts.

A l'issue de cette journée sportive, il a été procédé au tirage d'une importante bourse, dont nous donnons ci-dessous les numéros gagnants :

2.245, 2.336, 2.218, 3.517.

## Histoires de chasse

Le fusil a quitté son râtelier et les chasseurs, lorsqu'ils se rencontrent, le lundi avant la rentrée, écouper leurs souvenirs de la veille, parfois avec une amusante exagération.

Nous mêmes, il y a quelques jours, l'occasion de nous trouver dans une conversation au cours de laquelle plusieurs membres commentèrent certains traits que nous nous rapportions fidèlement.

Il s'agissait d'abord de palombes. L'un en avait tué 4 d'un coup de fusil, l'autre 6, le 3e 9, et le 4e 11. Un cinquième ajouta : « Figurez-vous qu'un jour — et me trouvant à Gironde, les palombes se mirent à passer en si grand nombre que, durant quelques minutes, se créa s'assombrir comme pendant une éclipse totale. Comme il y en avait-il ? Peut-être trois millions, peut-être cinq millions ».

Un sixième lança : « C'était en effet une grande réunion générale... »

Avant lui, un autre finit par dire qu'un fin tireur avait tué deux hélicoptères d'un coup de fusil dans le temps fatal, je risquai cette « vieille nouvelle » dans l'animation des soirées, lorsqu'un septième arrêta net ses interjections pour murer son histoire à lui, mais une vraie qui, pourtant, il n'était sûrement arrivée qu'une fois en mille ans :

« J'habitais alors à La Giboyère lorsque, mon défunt père, chasseur emporté qui apercevait les perdreaux d'une commune à l'autre, me dit : « Petit, nous te la-bas, sur le col-teau, ce gros lièvre auprès d'un pied de genévrier »

« Qui s'y est rendu ? » « On s'y est précipité sur mon fusil. Pour me rendre à l'endroit indiqué, je fis un grand détour et, chemin faisant, j'eus la bonne fortune d'en lever un et de l'abattre. Après un peu de réflexion, je me dis : « Si j'irai près du genévrier, sur un beau mâle et, quelle ne fut pas ma surprise d'en ramasser deux, un autre sans doute se trouvant à passer lorsque j'avais en-couru la charge au premier. Et si je vous affirmais qu'en retournant à la maison par un chemin différent, j'eus la chance d'en dénicher un autre... »

« Tout le monde écoutait dans un profond silence... » « Il faut reconnaître, dit-il, pour terminer, qu'à cette époque, il y avait beaucoup plus d'habitants qu'aujourd'hui... »

## Comice Agricole de Neuc

(Suite de la 2<sup>e</sup> page)

substantiel tour d'horizon de la politique agricole. A l'issue de la remise des diplômes, et récompenses, les adhérents se regagnèrent de monde et c'est un va-et-vient ininterrompu dans l'enthousiasme, les attractions foraines battent leur plein et l'on se sépare pour aller dîner.

Des 21 heures, l'animation est aussi grande que dans l'après-midi et, sur les bords de l'Isle, un brillant feu d'artifice, dont les éléments se mirent dans l'eau est magistralement tiré. C'est sans conteste l'apothéose de la fête qui se termine tard dans la nuit.

Le Comice Agricole 1961 fut encore une belle réussite qui honore la municipalité, le Comité, les exposants et tous ceux qui, directement ou indirectement, ont participé à l'éclat de cette belle manifestation.

Qu'ils en soient cordialement remerciés.

## Batisto ou beufout nous deux sourds

Perque prêtât vos étreilles  
Aux parpuz de quis manplants  
Que grumilhen a piens selhas  
Sur tous matars dous tems presents;  
Per ion ne perde pas courage;  
Tous tous jours me bote à l'oubrage  
Tâlis qu'arribo los mati;  
E fague como le vermino  
Lous meiches que fan griso mio,  
Lous feignats que fan lou pouti.  
Batisto qu'à la cinquante  
De l'amour sent pas l'apilhou,  
Bojo que quel n'ei pas le peno  
De là course lou couillou :

« You mio, se dit, que presto fanho; »  
« Par bouzar, lous Bous Dieu, que semo »  
« Lous ious e que lous Dieu ei est, »  
« Fai naise à l'entour de Brantôme »  
« Au mens trois femas par un omo, »  
« Aurai segur de que chaisi, »  
« I a donas filhas diti la commune  
Qu'em d'eu se murdarion be,  
Car Batisto e de le fourno  
Bouno pensin, un piti be,  
Ki round en amour como en guerre  
Et si, de gardo à la frontiero,  
Lous gros canons l'en rendent sound,  
Batisto qu'ei quel court d'orelho,  
Batisto, sau fin de la bouteille,  
N'a pas laissé sa boune amour,  
« Per qui coulé sans a jret le gardo  
« En defendre sa libertat.  
« E prend uno fema baravado;  
« Etre sound qu'ei saou qualitat, »  
« Entau diti le gento monsiéro  
« Qu'ei pas soule e la darriero  
« I a vanté sou esperit,  
« Dous tems que Batisto n'ei pas tendre  
« Se fai boum como lou pa tendre,  
« Mas talieu partido n'en jet,  
« Dues cops per jour la Louiouto  
« S'apeto devant sa majon,  
« Férou, primo, li fai riseto  
« Per que, sin plus, disse me zou,  
« Si n'ei per que devagat moutri  
« Notre gaint esbahari  
« La bote un jour le bague au jet,  
« Mas vet que jama ne s'embarlo,  
« Si ven d'ei la mejeu caralo  
« Premier conseil de mes curet,  
« De la monsiéro grassoulletto  
« E de la primo Louiouto  
« Qu'ei lous fausseu sou labouinon,  
« Dijes, laqualo preme ion ! »  
« Lous curet qu'ei sourd e sou clachio  
« Di : « Ma respouso ei touto fache,  
« Aurais pio tort de n'en jâti,  
« De tout coutrat val passé l'ate,  
« Qu'ei la gracie que tou te souate,  
« S'iras ourou, mardidi-là »  
« Qu'ei tout, lous soure me tchen gaire  
« A monstret lur infirmitat,  
« Lous curet e souon mariadaire  
« Vireu chacun de lur couat,  
« Batisto dit : « A sa maniero,  
« Cresse qu'avant la monsiéro,  
« A rason, moussou lur curet;  
« Per femo preme lous grasso  
« Si dousou cope veus embarrasso,  
« Au liet vous gardo de la fred »  
« Dempui quéu jour l'ami Batisto  
« Porto crovato e bord de cou  
« E de se veire sur la liste  
« Dous banarjous, ni fai pas pou,  
« Re n'ei pas dous à sa ourelhas  
« Que lou brat d'uno rodo a selhas,  
« Dins lous siau-sian d'ou jour talli  
« Lou brat d'ou dia sur le levado,  
« E tablé sa mite levado  
« Lou bis-taco d'ou mouli  
« Car ei toujours content, Batisto,  
« Toujour gai e n'a bien rason  
« Plagne lous qu'an la minto tristo  
« Coumo no porto de preme »

A. CHAMPARNAUD.

## Calendriers de l'U.S.N.

### FOOTBALL

ALLER		RETOUR
10 SEPT.	Brive - Neuvic (C)	14-1-62
17 —	Neuvic - Oradour-S-V. (C)	21-1-62
1 OCT.	Neuvic - Sarlat (C)	4-2-62
8 —	Thiviers - Neuvic (C)	11-2-62
22 —	Aixe-sur-V. - Neuvic (C)	25-2-62
29 —	Neuvic - Allasac (C)	4-3-62
12 NOV.	Brantôme - Neuvic (C)	11-3-62
19 —	Liberbac - Neuvic (C)	18-3-62
3 DEC.	PTT Limoges - Neuvic (C)	25-3-62
10 —	Neuvic - Nontron (C)	1-4-62
31 —	Tulle - Neuvic (C)	15-4-62

### RUGBY

ALLER		RETOUR
10 SEPT.	Neuvic - Lormont (A)	
17 —	Sainte-Foy - Neuvic (T)	25-3-62
24 —	Neuvic - Nontron (A)	24-12-61
1 <sup>er</sup> OCT.	Bègles - Neuvic (A)	22-4-62
15 —	Neuvic - Rion-des-L. (C)	17-02-61
29 —	Surgères - Neuvic (C)	14-1-62
5 NOV.	Neuvic - Salles (C)	21-1-62
12 —	Lalinde - Neuvic (T)	1-4-62
19 —	Neuvic - Lalinde (C)	4-2-62
26 —	Parentis - Neuvic (C)	18-2-62
3 DEC.	Neuvic - V.-d'Agen (C)	26-2-62
10 —	Royan - Neuvic (C)	4-3-62
31 —	Neuvic - Condat-le-L. (A)	15-4-62
7 JANVIER	Neuvic - Libourne (T)	11-3-62
28 —	Neuvic - Pampalour (A)	11-2-62
4 MARS	Neuvic - Salles (T)	8-4-62

### BASKET

ALLER		RETOUR
1 OCT.	Neuvic - Bergerac (C)	28-1-62
22 —	AOL Périguenx-Neuvic (C)	4-2-62
29 —	Neuvic - Audenge (C)	18-2-62
5 NOV.	PTT Bordeaux-Neuvic (C)	25-2-62
19 —	Neuvic - St-Delphin (C)	4-3-62
26 —	Neuvic-TEO Bordeaux (C)	18-3-62
3 DEC.	BEC - Neuvic (C)	25-3-62
17 —	Neuvic - E.S.P. (C)	1-4-62
7 JANVIER	ASEAF Bordeaux - Neuvic (championnat)	8-4-62

Legende. — Le club le premier nommé est celui qui reçoit. — (A) amical — (T) tournoi — (C) championnat.

## Cinéma REX

Samedi 9 septembre, soirées. Dimanche 10 septembre, matinée et soirée.

En superinoce et couleurs, un film grandiose avec Victor Mature

« ANIBAL »

Romanesque mise en scène; scénariste reconstitution historique pour retracer la grande aventure du guerrier fabuleux qui pénétra les Alpes avec ses légionnaires pour déferer Rome. Grand spectacle.

Mardi 13, Jeudi 14 septembre.

Un post-avion américain face aux avions-suicides japonais, dans

« L'ENFER DU PACIFIQUE »

Film remarquable de vérité dramatique.

Samedi 16 septembre, soirées. Dimanche 17 septembre, matinée et soirée.

Lino Ventura (le premier gentil) et Andréa Parisy dans un film poignant tiré du roman qui a obtenu le Prix du Quai des Orfèvres :

« 155, RUE MONTMARTRE »

L'action se passe dans le monde mystérieux des marchés de journaux.

Film à voir.

Mardi 19 et jeudi 21 septembre.

Terrifiante et authentique tragédie de la Résistance parisienne.

« ORDRE DE TUER »

Un film balayant et impitoyable.

Importance HOSSEA - Périgoux La Gironde - Périgoux 58. L'YVESSEY - Le Relais - A. L'ESPÉRANCE

Désirez-vous un modèle de fin d'été, de demi-saison, des ballons en caoutchouc, des tennis, etc...; voulez-vous chasser confortablement vos enfants en vue de la rentrée des classes ?

## allez donc à la Succursale MARBOT

Place de l'Eglise

où vous découvririez un grand choix d'articles variés, dans toutes les tailles et, bien entendu, toujours à votre prix.